

Portrait d'un passionné de Napoléon

Résident à Norcier, Jean-Claude Buzzini se souvient de l'épopée napoléonienne.

LMS 20-11-03

C'est une histoire de famille qui est à l'origine de la passion de Jean-Claude Buzzini. L'un de ses ancêtres, Jean-Pierre Buzzini, né en 1769 à Sprugo (Italie), fut un officier de l'Empereur. Parti sur les traces de son aïeul, l'historien amateur a contacté le Souvenir Napoléonien, une association incontournable. Devenu membre de cette société historique, il a pu découvrir une documentation exceptionnelle. Mais c'est aux archives du musée de Vincennes qu'il a découvert le dossier complet des états de service de son aïeul qui fut notamment chevalier de la Légion d'Honneur et de l'Empire. Blessé à Austerlitz, cet officier connu une fin tragique à la bataille de Busaco (Portugal) où il



J-C Buzzini, un historien amateur... ou presque.

mourut au champ d'honneur le 27 septembre 1810. J.C. Buzzini décida de s'intéresser à une période peu connue du 1^{er} empire, les combats des armées napoléoniennes dans le Genevois. Il commença alors à rassembler de la documentation sur la bataille de Saint-Julien du 1^{er} mars 1814. Parmi les vestiges qui ont été répertoriés par Jean-Claude Buzzini, il y a sur la commune d'Archamps trois colonnes de granit marquant l'emplacement de tombes d'officiers autrichiens. A quelques centaines de mètres de là, se trouve "le champs des Français", une vaste prairie qui fut le théâtre de féroces combats en février 1814. J.C. Buzzini a participé à la création d'un sentier thématique dont l'un des

panneaux, situé sur les hauteurs du village de Thairy, présente la bataille de 1814. En 1997, il collabore avec la commune de Saint-Julien sur le projet de dénomination des rues de Thairy. Sur ses conseils, les élus décident de nommer "chemin du 1^{er} mars 1814" une rue du village située près de l'église. L'affaire suit son cours et quelle n'est pas la surprise de Jean-Claude Buzzini lorsqu'il découvre quelques mois plus tard que la rue en question a pris le nom de "chemin du 2 mars 1810", le lendemain de la bataille où il ne s'est rien passé de particulier ! Malgré le fait qu'il ait signalé l'erreur à la mairie à plusieurs reprises, le nom de la rue n'a jamais été modifié !

D.E.